

**Casco histórico**

La AVRA baraja llevar su sede a San Cristóbal

**Huércal Overa**

Dimite Pepe López, el concejal que dio la alcaldía al PP

**Poniente**

Diputación mejora once caminos rurales en Vícar

**Turismo rural**

'Aquí la Tierra' de TVE visita el Almanzora

**Fútbol**

Villar: "Me veía más fuera que dentro del Almería"

# La Voz de Almería

ESPAÑA OTRA VEZ EN ESTADO DE ALARMA

## La vacuna frena el avance del virus en centros de mayores

### Las estadísticas dan un respiro

Los últimos informes apuntan a menos de 60 nuevos casos declarados en residencias

### Mejor, pero sin bajar la guardia

Torrecedénas recupera parte de su actividad quirúrgica al bajar la presión hospitalaria PÁGS. 2 A 4



### GLOBOS Y COLORES PARA LA ESPERANZA DE LOS NIÑOS CON CÁNCER

El Materno Infantil acogió ayer una suelta de globos por el Día Internacional del Cáncer Infantil. Cada año se diagnostican unos 200 nuevos casos de cáncer en menores. La buena noticia es que más del 80% se curan PÁG. 11

### La Policía multa a 68 personas en una fiesta de cumpleaños

Barrio El Quemadero La celebración tenía lugar en una comunidad, con barbacoa y música y sin cumplir normas PÁG. 5



### PONIENTE

## 22 detenidos por denuncias falsas de violencia de género

### Guardia Civil

La trama captaba a mujeres en situación irregular y les cobraba 4.500 euros para conseguir la residencia y acceso a ayudas por maltrato. Los agresores eran hombres con antecedentes PÁG. 14



## Cataluña: PSC y ERC buscan socios de gobierno

### Elecciones 14-F

Tanto Illa como Aragonés se postulan a la investidura en un Parlamento con mayoría independentista PÁG. 25



## CORONAVIRUS INFORME

# Residencias de mayores ganan poco a poco la batalla gracias a la vacuna

● Los últimos dos informes semanales apuntan a menos de 60 casos nuevos desde finales de enero

● La letalidad sigue estando presente en los centros, con una media de 10 muertes por semana

SIMÓN RUIZ

Estar vacunado no significa que no se vaya a contraer la enfermedad del coronavirus, pero la inmunización sí está ayudando a reducir las cifras de contagios en las residencias de mayores.

En el caso de la provincia de Almería, las autoridades sanitarias están observando un aumento más que sostenido en los nuevos casos de Covid-19.

Así las cosas, frente a un incremento de 60 casos en la última semana de enero, en el parte emitido en la primera semana de febrero solo fueron notificados 26 casos al Ministerio de Sanidad correspondientes a centros geriátricos y en el de la semana pasada la cifra fue similar (28).

**Medicalizadas** Asimismo, se ha observado un claro descenso en la cifra actual de residentes y trabajadores 'positivos-Covid' en centros que están en la actualidad medicalizados por la Delegación Territorial de Salud y Familias.

A fecha de ayer se encuentran con casos un total de seis residencias medicalizadas en toda la provincia. En su conjunto, hay 28 residentes pendientes de recibir el alta epidemiológica y un total de siete trabajadores.

La medicalización de las residencias de Chirivel, Al-



**45** positivos entre internos de trabajadores en centros medicalizados

**15.617** almerienses ya están inmunizados contra el coronavirus

**36.239** vacunas han llegado a Almería desde finales de diciembre. LA VOZ

box, Vócar (hay dos centros), Gérgal y Pechina se llevó a cabo en diferentes fechas, comprendidas entre los días 6 y 29 de enero de este año, según el informe semanal que presenta al Consejo de Gobierno la Consejería de Salud y Familias.

Esa medicalización ha coincidido, además, con la

tercera ola de la pandemia y la campaña de vacunación en este tipo de centros. En aquellos donde se declaraba un brote hubo que aplazar o bien la dispensación de la primera dosis o de la segunda, siguiendo el protocolo.

Del descenso de casos en residencias de mayores habló ayer, en rueda de prensa,

el director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias (CCAES), Fernando Simón,

“Vamos confirmando que la incidencia en mayores de 65 años que viven en residencias es menor que la incidencia en mayores de 65 que no lo están. Esto es importante porque hasta la

## ES FALSO: “EL SAS NO VACUNA EN DOMICILIOS”

Personas mayores de Andalucía están recibiendo llamadas telefónicas de personas que dicen ser trabajadores del Servicio Andaluz de Salud y que tratan de concertar con ellos una cita para administrarles en su domicilio la vacuna de la Covid-19. Se trata de llamadas falsas, cuyo origen está siendo ya investigado por la Policía Nacional.

El Servicio Andaluz de Salud no está vacunando en este momento a domicilio. En la fase actual del Plan de Vacunación, las personas mayores de 80 años están siendo citadas en centros de salud o espacios habilitados. No es descartable que se pueda vacunar a domicilio en fases posteriores.

y personas mayores de 80 años de edad.

Si bien se está conteniendo el incremento de nuevos casos en residencias de mayores, el número de fallecimientos sigue creciendo de forma progresiva. Entre la última semana de enero y la primera de febrero se contabilizaron 12 muertes y 10 en los últimos días.

Se observa, además, un incremento de contagios en la población mayor de 65 años, después de unas semanas en la que la tercera ola se dejó notar en población de mediana edad e incluso entre escolares.

**Vacunas** Mientras tanto, superado ya el mes y medio desde que se administró la primera dosis de Pfizer a una residente de El Ejido, la Consejería de Salud y Familias sigue haciendo balance de la campaña de vacunación contra el Covid-19.

Actualmente, se ha completado la pauta de vacunación en un total de 191.021 personas a las que ya se han las dos dosis, de las que 15.617 son de Almería; 26.952, de Cádiz; 20.980, de Córdoba; 24.357, de Granada; 12.252, de Huelva; 18.263, de Jaén; 34.352, de Málaga y 38.348, de Sevilla.

Las dosis se han repartido de la siguiente forma: Almería 36.239, Cádiz 65.542, Córdoba 50.572, Granada 56.912, Huelva 28.215, Jaén 41.100, Málaga 79.809 y Sevilla 99.757.

semana pasada no se había observado desde el inicio de la pandemia”, dijo Simón en su comparecencia.

**Mayores de 80 años** Desde la Junta se asegura que prácticamente está cubierto el objetivo de la primera fase y ahora se están desplegando en centros de día

## Torrecárdenas recupera un 18% de su actividad quirúrgica

E. P.

El Hospital Universitario Torrecárdenas de Almería ha recuperado en las últimas dos semanas un 18 por ciento de su actividad quirúrgica programada a consecuencia

de una progresiva disminución de la incidencia de casos de coronavirus (Covid-19) en cuanto al ingreso de nuevos pacientes aunque han advertido que la presión continúa siendo “alta” ante el elevado número de ingresos.

Fuentes sanitarias han indicado a Europa Press que actualmente son 337 las personas con Covid-19 que se encuentran ingresadas en los hospitales de la provincia, de las que 78 se encuentran en las UCI. No obstante, dicha cifra

supone 83 pacientes menos que hace justo una semana, cuando había 336 personas ingresadas en planta y 84 en UCI.

Aunque la atención a patologías urgentes, oncológicas o preferentes no han llegado a paralizarse, el resto de la actividad quirúrgica programada sí se ha visto alterada por la adaptación o reservas quirófanos o espacios de reanimación para atender a los pacientes más

graves, especialmente en los hospitales de La Inmaculada y Poniente, donde este tipo de intervenciones fueron postpuestas.

**Plan 7.500** En el caso del hospital de referencia en Almería, la semana de 25 al 29 de febrero en la que se superó la cifra de 400 pacientes ingresados por Covid-19 y la Junta decidió activar el Plan 7.500, la actividad quirúrgica programada se redujo al 60 por ciento ante

la previsión del aumento de espacios y disponibilidad de personal para atender a pacientes ‘covidpositivos’.

No obstante, la ligera pero progresiva mejoría de la situación hospitalaria, que ha iniciado un descenso de pacientes ingresados, permitió la pasada semana recuperar un 10,3 por ciento las intervenciones de carácter ordinario planificadas, toda vez que se estima que esta semana se pueda incrementar ese porcentaje.

# Más del 80% de los niños con cáncer se cura gracias al avance de los tratamientos

Torrecárdenas y la Asociación 'Argar' desarrollaron ayer una suelta de globos en el Materno-Infantil

## LA VOZ

En el Día Internacional del Cáncer Infantil, la Consejería de Salud y Familias recuerda que en Andalucía se detectan, cada año, alrededor de 200 casos nuevos en la edad pediátrica y unos 80 en la adolescencia, de los que se curan más del 80% gracias a los avances logrados en el campo diagnóstico y terapéutico y al excelente trabajo diario de todos los profesionales que tienen entre sus objetivos prestar la mejor atención a los niños y niñas con esta enfermedad en Andalucía. De hecho, según los datos del Plan de Oncología de Andalucía, la supervivencia a los cinco años del

diagnóstico ha mejorado en un 10% en los últimos años.

Las leucemias, los tumores del sistema nervioso central y los linfomas representan los grupos diagnósticos más frecuentes de cáncer en la edad pediátrica de 0 a 14 años, según los últimos datos sobre cáncer en la infancia y adolescencia que maneja Salud y Familias. En la población adolescente, de 15 a 19 años, cambia el patrón de incidencia y son los tumores más frecuentes los carcinomas y los linfomas, seguidos de las neoplasias de células germinales y las leucemias.

**Suelta de globos** Por otra parte, el Hospital Universitario Torrecárdenas realizaba ayer, con las restricciones marcadas por los protocolos



Reparto de globos en el Materno-Infantil. LA VOZ

**“Queremos seguir poniendo en valor la valentía y fortaleza de todos los niños y de sus familias”**

ante la pandemia Covid-19, la tradicional suelta de globos coincidiendo con el Día Internacional del Cáncer Infantil junto a la asociación Argar. El acto en el que han participado diferentes profesionales sanitarios del hospital materno infantil Torrecárdenas encabezados por su director gerente, Manuel Vida, ha contado con la presencia de la presidenta de la Asociación, Rosa María Onieva.

Este año, por las restricciones antes señaladas, el acto de suelta de globos se ha realizado en la azotea del Hospital Materno Infantil.

Manuel Vida ha señalado que “aunque este año es un acto atípico, con la suelta de globos queremos seguir poniendo en valor la valentía y fortaleza de todos los niños, y de sus familias, que se enfrentan a esta difícil situación”.

Tras la suelta de globos, la Asociación Argar ha repartido a los pequeños ingresados en el centro hospitalario unos globos dorados.

Los hospitales públicos de la comunidad andaluza registran cada año casi un millar de ingresos y más de 12.000 consultas de menores con cáncer.

## Condenado por arremeter con su lancha contra unos agentes en alta mar

El acusado había dejado en tierra a un grupo de personas procedentes de la costa de Argelia

### E. P.

El Juzgado de lo Penal número 5 de Almería ha condenado a S.G., de 25 años, después de que pusiera en peligro la vida de varios agentes que lo perseguían en una patrullera después de que transportara desde Argelia hasta la costa de Almería a un grupo de personas que dejó en tierra firme antes de volver a adentrarse en el mar, donde finalmente fue interceptado y detenido.

El fallo, consultado por Europa Press y dictado en firme tras la conformidad de las partes, condena al acusado a dos años de prisión por un delito contra los derechos de los ciudadanos extranjeros y por otro de atentado contra agentes de la auto-



Ciudad de la Justicia de Almería. LA VOZ

ridad aunque suspende su entrada en prisión por un periodo similar con la condición de que no vuelva a delinquir en ese tiempo, con lo que ordena su salida del centro penitenciario en el que se encontraba interno de forma preventiva.

Los hechos tuvieron lugar el pasado 20 de agosto cuando el acusado concertó el transporte clandestino de varias personas a cambio de una contraprestación eco-

nómica, con el objeto de entrar en territorio español de forma irregular.

De madrugada salió de un punto indefinido de la costa de Argelia rumbo a la playa de los Algarrobicos aunque fue detectado por un radar del Servicio Marítimo de la Guardia Civil cuando pilotaba su lancha de fibra de 5,4 metro de eslora equipada con un motor fueraborda de 115 caballos. Viajaba a una velocidad de 25 nudos.

HOY MÁS QUE NUNCA  
CERCA DE TI



**GRUPO CIBELES**  
ABOGADOS & INMOBILIARIA

**Siempre al lado de los almerienses**

Carrera de los Picos, 12 · 04004 · Almería  
despacho@abogados-grupocibeles.es · info@inmobiliaria-grupocibeles.es

© 950 651 726

# La flota de Adra se reinventa a través de la Organización de Productores Pesqueros

El sector 'hace piña' ante la UE para optar a posibles ayudas y se compromete a reducir descartes, eliminar prácticas ilegales y mejorar el etiquetado

**M. TORRES**

ADRA. La flota abderitana inicia una nueva etapa convertida en Organización de Productores Pesqueros. Tras más de un año de gestión, sus 19 socios han conseguido esta nueva catalogación, que abre la puerta a nuevas ayudas procedentes de la Unión Europea. A cambio, se comprometen a fomentar actividades sostenibles, reducir al máximo los descartes, ayudar a mejorar la trazabilidad y el etiquetado y eliminar las prácticas ilegales.

La antigua Asociación de Productores Pesqueros, que desde hace dos décadas gestiona la lonja de Adra, se reinventa con un cambio de denominación que busca reforzar la competitividad de la flota abderitana. A diferencia de la anterior, la Organización de Productores Pesqueros de Adra está reconocida por la Unión Europea lo que reportará principalmente «beneficios económicos». Está presidida por el armador abderitano José Ramón Rodríguez.

Según ha explicado a IDEAL Joaquín López, director de Gestimar, -consultora encargada de la tramitación-, en el caso de Adra se opta a dos líneas de ayudas. Una está concebida para las organizaciones de nueva creación, a las que se ayuda durante los primeros cinco años de gestión en base a su facturación anual. Otra, depende de los planes de producción que registre cada año. En este caso, se podrá subvencionar hasta el 90 por ciento de la cuantía global.

## Primer plan de producción

La Organización de Productores Pesqueros de Adra ha presentado su primer plan de producción y comercialización, que está pen-

diente de aprobación por parte de la Junta de Andalucía, por un importe de 100.000 euros. En este documento, se contempla un decálogo de iniciativas para llevar a cabo a corto y medio plazo así como los gatos derivados. Se plantea impartir talleres relacionados con la seguridad laboral, estar presentes en los órganos de decisión como organismo interlocutor, reducir las capturas no deseadas, colaborar con puertos

vecinos, mejorar la trazabilidad de las capturas o promocionar los productos que se ofertan.

La organización está compuesta por 19 embarcaciones

de cerco, arrastre y arte menor, casi el cien por cien de la flota abderitana. En 2019, la lonja contabilizó 1.165.000 kilos de pescado.

## La tercera OPP de la provincia de Almería

«La pesca andaluza está de enhorabuena», ha reconocido la consejera de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible, Carmen Crespo. Adra, Barbate y Motril han logrado transformarse en Organizaciones de Productores Pesqueros. «El sector pesquero siempre ha demostrado su capacidad para hacer frente a todas las adversidades, al tiempo que da pasos adelante en la gestión y la or-

ganización», ha dicho. A través del Fondo Europeo Marítimo y de Pesca, la Junta convocó en 2020 ayudas para las organizaciones profesionales de la pesca y la acuicultura por valor de 1,2 millones de euros. Servirán para subvencionar planes de producción y comercialización y para creación de organizaciones de este tipo. En el caso de Almería, la de Adra está incluida en la modalidad de pesca local y es la tercera OPP de Almería que pasa a ser reconocida por la Unión Europea. Hay 10 en Andalucía.



Presidente OPP de Adra. IDEAL



## Ayuntamiento y El Timón, juntos en la atención a personas con enfermedades mentales

**M. TORRES**

ADRA. El Ayuntamiento de Adra y El Timón se dan la mano para atender a las personas que padecen algún problema de salud mental y ayudar a las familias en esta labor. A través de un acuer-

do de colaboración anual, ambas partes se comprometen a llevar a cabo a lo largo del año iniciativas que sirvan para mejorar la inclusión social del colectivo y su calidad de vida.

La asociación FEAFES Almería Salud Mental 'El Timón' ya lle-

vó a cabo en noviembre unas jornadas con el Ayuntamiento tituladas 'Uniendo alianzas en salud mental' para dar a conocer los contactos establecidos con el Ayuntamiento de Adra. Según Manuel Cortés, alcalde del municipio, la crisis sanitaria ha afectado de lleno a la salud mental. A su juicio, es necesario actuar de manera conjunta y promover actividades que ayuden tanto a las personas que sufren cualquier tipo de enfermedad mental como de sus familiares. «Los familiares también necesitan de nues-

tra ayuda, ya que son quienes cada día luchan por mantener a flote a la persona afectada», ha reconocido. Aunar fuerzas es importante, a su juicio, para lograr una «mejor aceptación de este colectivo». También lo es «informar, formar y ayudar» a los familiares para contribuir a una mejor convivencia. «Cuanto mayor sea su integración mejor será su calidad de vida», ha añadido.

FEAFES Andalucía Salud Mental (Federación Andaluza de Familiares y Personas con Problemas de Salud Mental), es una en-

## El PSOE, muy crítico con el proyecto para depurar las aguas de Guainos

**M. TORRES**

ADRA. El Partido Socialista de Adra no está de acuerdo con el proyecto anunciado por la Consejería de Agricultura, Pesca y Desarrollo Sostenible para depurar las aguas residuales de Guainos y La Alcazaba. Los socialistas han acusado a su titular, Carmen Crespo, de «reírse de su pueblo» por anunciar la licitación del proyecto en varias ocasiones y «dejarlo ahora en un estudio».

Muy críticos también con la fórmula elegida para solventar el problema, acusan a la Junta de incumplir sus promesas: «En agosto de 2019 ya debía estar terminado el proyecto de la EDAR que contaba con seis meses para su ejecución con un presupuesto superior a los 78.000 euros. Ahora, después de todo este tiempo y a tenor de las declaraciones de la consejera de Agricultura, finalmente la obra, que fue declarada de interés de la comunidad autónoma, se deja en una derivación de aguas residuales a la estación del Lance y, de ahí, a Adra».

Un asunto, este último, que ha provocado la «indignación vecinal» de los vecinos de El Lance, según han asegurado desde el PSOE. También han criticado al alcalde, Manuel Cortés: «Dos años después se vuelve a hacer la foto pese a que la consejera ha dado un cambio radical al proyecto, tanto que no tiene nada que ver con lo prometido y que tampoco soluciona los problemas de nuestro pueblo».

Por otra parte, el PSOE vuelve a poner de manifiesto la necesidad de actuar en el río Adra a través de la segunda fase de la limpieza anunciada. «Es evidente que no hay nada de eso y que tendremos que seguir aguantando los engaños de la consejera», han criticado.

tividad sin ánimo de lucro que agrupa a 17 asociaciones en todo el territorio andaluz y El timón es una de ellas. Además de atender a los enfermos y a sus familias, se defienden los derechos de las personas afectadas y se reivindican mejoras para la rehabilitación, la integración y la inserción laboral del colectivo. Se intercambia, asimismo información y experiencias entre las asociaciones y se trata de sensibilizar a la sociedad para una mejor aceptación de las personas con problemas de salud mental.

# Niños con Cáncer pide coordinación de pediatra, médico de familia y oncólogo

● La presidenta del colectivo incide en la importancia de un diagnóstico temprano de la enfermedad

Mar París

“Hoy día 15 de febrero todas las asociaciones que formamos la Federación Española de Padres de Niños con Cáncer, en Almería la Asociación Argar, conmemoramos el Día Internacional del Cáncer Infantil bajo el lema Una mejor supervivencia es posible. “Y sí lo es, aun en tiempos de COVID”. Con estas palabras de la presidenta de la Asociación de Padres de Niños con Cáncer en Almería, Rosa Onieva, comienza el vídeo con el que el colectivo ha querido conmemorar este Día Internacional marcado por la pandemia. Onieva ha incidido en que “el cáncer infantil no tiene prevención posible, solo la prontitud en el diagnóstico nos ayudaría a conseguirlo”.

“Contamos con los medios tanto técnicos como humanos, solo necesitamos que se establezca una coordinación entre pediatra, médico de familia y oncología pediátrica y así conseguiremos aumentar la supervivencia en niños con cáncer”, ha remarcado. El vídeo continúa con la lectura del Manifiesto en la que han participado el presidente de la Diputación de Almería, Javier Aureliano García, el director gerente del Complejo Hospitalario Torrecárdenas, Manuel Vida, el alcalde de Almería, Ramón Fernández-Pacheco, la directora de Pediatría del Complejo Hospitalario Torrecárdenas, M<sup>a</sup> Ángeles Vázquez, la secretaria de la Asociación de Padres de Niños con Cáncer de Almería, M<sup>a</sup> Inmaculada Martínez, la vicepresidenta de Argar, Elisa García del Águila, la expresidenta de la Federación



Una de las imágenes del calendario 2021 de la Asociación Argar.

## Más del 80% de los niños se cura gracias a los avances

En el Día Internacional del Cáncer Infantil, la Consejería de Salud y Familias ha recordado que en Andalucía se detectan, cada año, alrededor de 200 casos nuevos en la edad pediátrica y unos 80 en la adolescencia, (entre 20 y 30 en Almería) de los que se curan más del 80% gracias a los avances logrados en el campo diagnóstico y terapéutico y al excelente trabajo diario de todos los profesionales que tienen entre sus objetivos prestar la mejor

atención a los niños y niñas con esta enfermedad en Andalucía. De hecho, según los datos del Plan de Oncología de Andalucía, la supervivencia a los cinco años del diagnóstico ha mejorado en un 10% en los últimos años. Las leucemias, los tumores del sistema nervioso central y los linfomas representan los grupos diagnósticos más frecuentes de cáncer en la edad pediátrica de 0 a 14 años, según los últimos datos sobre cáncer en la infancia y adolescencia que maneja

Salud y Familias. En la población adolescente, de 15 a 19 años, cambia el patrón de incidencia y son los tumores más frecuentes los carcinomas y los linfomas, seguidos de las neoplasias de células germinales y las leucemias. La prevención y del diagnóstico precoz continuarán siendo una apuesta del Sistema Sanitario Público de Andalucía. El Plan Integral de Oncología de Andalucía es el instrumento desde donde se van marcando las estrategias,

Española de Padres de Niños con Cáncer, Pilar Ortega, Susana Hidalgo como madre afectada, y Noelia Pérez, superviviente. El delegado de Salud de la Junta de Andalucía en Almería, Juan de la Cruz Belmonte, ha querido felicitar y animar a Argar a continuar con la labor “excepcional que desarrolla”. “Su labor anterior y la actual en el recientemente inaugurado Hospital Materno-Infantil, así como la que llevan a cabo los profesionales

del área de Onco-Hematología pediátrica”. En distintos centros educativos de la capital y la provincia, así como del resto del territorio español los niños han dado asimismo lectura a su particular manifiesto:

“Nuestros padres siempre nos han dicho que somos un poco despistados, que hacerse mayor es ser capaz de hacerlo todo sin dejarse nada por el camino. Aunque, cuando vas creciendo te das cuenta de que ni aun siendo

adulto eres capaz de estar atento a todo lo que ocurre. Allá por marzo, cuando empezó eso que ninguno conocíamos y que llamaron confinamiento, parecía que nuestros relojes iban más despacio de lo habitual y que los días se hacían muy, pero que muy largos. Aunque pensábamos que el aburrimiento podría con nosotros nos enseñó a valorar aquellos pequeños detalles que hasta ahora habían pasado desapercibidos. Como los árbo-

les, que van creciendo despacio y, aunque siempre los veamos ahí, necesitan que no les quiteemos el ojo de encima para que puedan seguir creciendo...”. “Está en nuestras manos regar esos jardines repletos de árboles que ya hemos plantado para que sigan creciendo. Está en nuestras manos que los niños y los adolescentes con cáncer sean atendidos como merecen”, concluye el manifiesto al que han dado lectura en distintos colegios.

### MANIFIESTO

#### Un reto para las familias

La llegada del coronavirus a nuestras vidas ha supuesto todo un reto para el conjunto de la sociedad. La emergencia sanitaria ha obligado a adaptarnos a situaciones que hasta ahora eran desconocidas para nosotros. Pero este Día Internacional del Cáncer Infantil queremos recordar que hay circunstancias que no han cambiado. Cada año, en España se diagnostica 1.500 nuevos casos de cáncer infantil y adolescente, sumado a ellos, todos los menores que se encuentran en tratamiento o revisión. Por eso, desde la Federación Española de Padres de Niños con Cáncer hemos realizado el 'Estudio de Impacto de la COVID-19 en las familias con menores con cáncer', en el que hemos detectado que muchos de nuestros hijos e hijas han visto modificada su atención hospitalaria como consecuencia de la emergencia sanitaria. A pesar de que se trata de una situación excepcional, no podemos permitir que se sacrifique ni la atención, ni los recursos de los menores con cáncer. Aún en pandemia, tiene que estar garantizado el diagnóstico a tiempo y preciso y la atención multidisciplinar cualificada. Lo contrario podría suponer un empeoramiento de la supervivencia de nuestros hijos. Por ello, queremos que la detección y el tratamiento de nuestros hijos no se vea perjudicado. Creemos que una mejor supervivencia es posible, aún en tiempos de COVID. Está en nuestras manos que todos los niños y adolescentes con cáncer sean atendidos como merecen. Está en nuestras manos que vuelvan a ser una prioridad.

### EN BREVE

#### 1,1 millones de euros para menores en riesgo de exclusión

**IGUALDAD.** La Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación ha destinado 1.129.112 euros a las Diputaciones de Almería y los Ayuntamientos de municipios de más de 20.000 habitantes para la financiación de los equipos de tratamiento a familias con menores en situación de riesgo o desprotección. Esta cuantía cubrirá el periodo comprendido entre el 1 de mayo de 2021 y el 30 de abril de 2022.

#### Colecta de sangre esta tarde en Cuevas del Almanzora

**DONACIONES.** Profesionales del Centro de Transfusión Sanguínea de Almería se desplazan durante la tarde de hoy hasta el centro de salud de Cuevas del Almanzora para llevar a cabo una de las colectas de sangre programadas para el mes de febrero. Será entre las 17:00 y las 21:00 horas con todas las medidas de seguridad frente a la COVID-19.



## ALMERÍA

# Echa a andar el proyecto 'Camina' al inyectar la UE dos millones de euros

● El crédito permite al Consistorio abordar el plan cultural para conectar el centro, La Chanca y la Almedina

**M. V. R. • Redacción**

La Junta de Gobierno Local ha aprobado reconocer el derecho parcial (50%), por importe de 2.182.345,50 euros respecto al total de 4.364.691 euros de financiación europea, concedida en el marco de la convocatoria de la iniciativa sobre Acciones Urbanas Innovadoras del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) para el desarrollo del proyecto 'CAMINA', elaborado y presentado por la Oficina de Plan Estratégico Almería 2030 del Ayuntamiento de Almería en la temática de 'Cultura y Patrimonio' y que cuenta con un presupuesto total de 5.455.864,70 euros.

Reconocido ese derecho y formalizado el ingreso de esta primera parte de la subvención este paso permitirá generar el crédito municipal para comenzar la ejecución del proyecto y la transferencia correspondiente a los socios que, junto al Ayuntamiento de Almería, participan de esta iniciativa público-privada, de la que forman parte Junta de Andalucía, Diputación de Almería, Universidad de Almería, Escuela Municipal de Música y Artes, Kuber producciones, la empresa de ingeniería Eptisa y la consultora Khora Urban Thinkers.

Iniciado en julio de 2020 y con un plazo de ejecución de tres años, el proyecto 'CAMINA' unirá a través de una ruta circular tres espacios culturales: el Museo Doña Pakyta, el Mesón Gitano y el antiguo Cine Katuska, ubicados en tres barrios distintos de la capital, La Chanca-Pescadería, casco histórico y centro.



El alcalde de Almería, en la presentación del proyecto Camina, el pasado año en los jardines del Doña Pakyta.

## Guión narrativo con el realismo indalitano

Otro de los aspectos en los que se viene trabajando es en el diseño de la narrativa del proyecto, abordado por un nutrido grupo de expertos culturales, a través del Instituto de Estudios almerienses. Tres paisajes culturales estructurarán la narrativa: El Puerto, La Alcazaba y el Realismo Indalitano. Un relato que se transmitirá a la ciudadanía a través de un recorrido circular compuesto por intervenciones físicas e informáticas que conectarán La Chanca, La Almedina y el Centro, con el que se quiere además proyectar la imagen de una ciudad integradora, multicultural, pegada a su historia y a su patrimonio cultural.

La concejala de Presidencia y Planificación, María del Mar Vázquez, ha explicado los pasos que seguirán a partir de ahora una vez concluya "la fase administrativa y se haya recibido el cincuenta por ciento de la subvención otorgada, de forma que se puedan ir concretando las diferentes acciones que se incluyen en este proyecto y que se materializarán con la renovación de espacios públicos, intervenciones físicas y tecnológicas y la adaptación y rehabilitación de inmuebles singulares enclavados en esa ruta cultural, caso del Museo Doña Pakyta, el Mesón Gitano y el antiguo cine Katuska".

Esgrimiendo la cultura como elemento de transformación urbana y haciendo de la participación y la colaboración señas de identidad de este proyecto, Vázquez ha enumerado los "primeros pasos" que se vienen materializando en el objetivo de

vertebrar "nodos culturales y paisajes urbanos", reconocibles a través de las iniciativas incluidas en este proyecto y del que se pueden conocer más detalles a través de su web [www.almeriacamina.es](http://www.almeriacamina.es)

De esta forma ha recordado la reciente aprobación de la modificación puntual del PGOU que permitirá rehabilitar el edificio Katuska para su posterior uso como nodo cultural "vinculado a la temática del cine"; también los avances en la realización de una separata que permitirá abordar una parte de la ampliación del Museo Doña Pakyta, en su caso como nodo cultural vinculado a la pintura.

Además de todo lo anterior se ha comenzado el diagnóstico previo que permitirá medir los avances y mejoras en materia cultural en la ciudad a lo largo del proyecto, a través del Cemyri, entidad de la Universidad.

## El PSOE pide al Ayuntamiento ayudas para las agencias de viaje por Covid

**Redacción**

La portavoz del Grupo Socialista, Adriana Valverde, ha mostrado su apoyo a los empresarios de agencias de viajes de la ciudad, en la reunión mantenida con Tomás Komuda, presidente de la asociación que los representa -ASAVAL-, para conocer la situación en que se encuentra uno de los colectivos más afectados por la crisis económica generada por COVID-19.

Entre las peticiones que el PSOE va a formular por escrito al alcalde, destaca la concesión de ayudas directas para las 42 empresas que existen en la ciudad, a través de la firma de un convenio con el objetivo de promocionar la ciudad co-

De las 42 existentes en la capital, solo 4 han podido acceder a las del plan Re-activa

mo destino turístico, el compromiso de priorizar a las agencias locales en los contratos para los viajes del equipo de gobierno y que se reactive el Consejo Sectorial de Turismo.

El encuentro ha permitido a Valverde expresar su apoyo al colectivo de agencias de viajes minoristas de nuestra ciudad y su compromiso de trasladar al equipo de gobierno del Ayuntamiento sus peticiones y plantear aquellas medidas que se puedan adoptar para aliviar la crisis que vienen soportando. Según Valverde, "la situación que están viviendo es límite, pues sólo cuatro agencias de viajes han podido acogerse a las ayudas del Ayuntamiento, por no cumplir los requisitos de la convocatoria".

## Respaldo del alcalde a la solicitud de concierto de tres centros educativos y atención especial

**Redacción**

La Junta de Gobierno Local, a propuesta del alcalde, Ramón Fernández-Pacheco, ha trasladado su apoyo y respaldo a las pretensiones expuestas por distintos centros docentes de Almería de acogerse al régimen de conciertos educativos, con el fin de no sobrecargar los cos-

tes económicos de muchas familias almerienses con escasos recursos que tienen escolarizados a sus hijos en esas instituciones.

Apoyo expreso que así se ha solicitado al Consistorio por parte de los centros 'Interactiva', Centro de Atención Temprana y Desarrollo Infantil, para una unidad básica de educación especial; el colegio 'Ste-

la Maris', para la unidad de Bachillerato, y la 'Compañía de María', para las unidades de Bachillerato y Formación Profesional, y que desde el Ayuntamiento de Almería, a través del órgano de Junta de Gobierno Local, viene a respaldar manifestando que se trata de "justas aspiraciones".

En todos los casos, la solicitud de

apoyo de estos centros educativos al Ayuntamiento se considera como un "importantísimo respaldo" ante la Consejería de Educación y Deporte en su solicitud de concierto, reconociendo en la persona del alcalde una representación "fundamental" por la apuesta "conjunta y compartida por un modelo de enseñanza que supone la acepta-

ción de la financiación pública en régimen de conciertos del servicio público esencial de la enseñanza y la educación, sin discriminación de ningún alumno o alumna por razones económicas, ideológicas, intelectuales, de creencias religiosas, razas u otras culturas, y la defensa convencida y decidida de la libertad de enseñanza y el derecho individual a la libre elección de centro educativo de todas las familias que conforman la sociedad almeriense". En respuesta a tal petición, el alcalde ha dirigido además una carta respondiendo a cada uno de los centros.

## PROVINCIA

## ALPUJARRA

# Una gran rotonda para acabar con los problemas de tráfico en Alboloduy

● El proyecto de la intersección de la A-1075 supone una inversión de más de 434.000 euros

## Redacción

La delegada territorial de Fomento, Infraestructuras, Ordenación del Territorio, Cultura y Patrimonio Histórico, Eloísa Cabrera, ha presentado a la alcaldesa de Alboloduy, Sonia María Guil, el proyecto de mejora de la intersección A-1075 con AL-3407 que, con un presupuesto de 434.894 euros, contempla entre otras actuaciones, la construcción de una glorieta de 40 metros de diámetro. Obra que mejorará considerablemente las condiciones de seguridad vial de la intersección, ya que aumentará de forma importante la visibilidad disponible en todos los ramales de acceso y permitirá todos los movimientos de giro.

La carretera que pasa por el municipio de Alboloduy A-1075 (que va de la A-348 a la A-92) perteneciente a la Red Complementaria de Almería, interseca con la carretera AL-3407 en su punto kilométrico 23,260. Las condiciones actuales de seguridad vial de la intersección son bastante reducidas debido principalmente a la reducida visibilidad disponible, como consecuencia de la geometría y sección de los ramales de acceso, así como por la presencia de árboles de gran porte tanto en la intersección como en los ramales. Además, el diseño actual



La alcaldesa de Alboloduy y la delegada de Fomento con el proyecto.

## Mejora en la recogida de pluviales

Para mejorar el sistema de drenaje longitudinal y transversal de la carretera, se ha proyectado la construcción de una cuneta trapecial revestida en el margen suroeste de la carretera entre el punto kilométrico 23,260 y el punto kilométrico 24,900, fuera de la línea de árboles existentes, que permitirá recoger adecuadamente las aguas de escorrentía superficial del terreno adyacente y conducir las hasta las obras de drenaje transversal existentes. También se construirá una arqueta-arenero en la conexión de la nueva cuneta con las obras de drenaje transversal existentes, para evitar que

se acumule tierra en las mismas y se limpiarán las obras de drenaje transversal actualmente aterradas. Según ha señalado Cabrera "estas actuaciones evitarán que las aguas de escorrentía discurren por la calzada en situaciones de precipitaciones intensas". Las obras se incluyen dentro del Plan Andalucía en Marcha, el programa que la Junta ha previsto para ejecutar inversiones en el periodo 2020-23 y en el que la Consejería de Fomento, Infraestructuras y Ordenación del Territorio ha apostado por la seguridad vial y la mejora de la red de carreteras en el conjunto de la Comunidad.

no permite los giros a izquierda de los vehículos que circulan por la AL-3407 sentido Guadix.

Por otro lado, el tramo de la carretera A-1075 que va a continuación de la intersección en el punto kilométrico 23,260 hasta el 24,900 consiste en una alineación recta que presenta frecuentes problemas de drenaje superficial en situaciones de precipitaciones intensas, afectando a la seguridad vial por el riesgo de deslizamientos incontrolados de los vehículos debido a que los neumáticos no se adhieran bien al asfalto por el agua.

La topografía del terreno atravesado por este tramo de la A-1075 es en general bastante plana y con pendiente suave descendente en sentido suroeste-noreste. Actualmente, gran parte de la margen suroeste de la A-1075 está equipada con una cuneta triangular en tierras, en la que además se ubican árboles de gran porte, por lo que su capacidad hidráulica es bastante limitada.

Cabrera ha explicado que dadas las características geométricas de la intersección existente, se ha previsto la construcción de la glorieta que regulará de forma más eficaz la intersección y que supone cierta mejora en la prioridad de los vehículos circulando por la A-1075, además de la considerable mejora en las condiciones de seguridad vial.

La glorieta se equipará con la señalización vertical y horizontal necesaria, así como con elementos de balizamiento y sistemas de contención de vehículos y al tratarse de una glorieta interurbana, se instalarán luminarias alimentadas con paneles solares y captafaros LED en la isleta central para reforzar la seguridad.

## EN BREVE

### Aprobado el precio de la Escuela Infantil en varios tramos

**CANTORIA.** Al no haberse presentado reclamaciones durante el plazo de exposición al público, el Ayuntamiento de Cantoria ya ha elevado a definitivo el Acuerdo Plenario inicial sobre la Modificación de la Ordenanza Fiscal Reguladora del Precio Público por la Prestación de Servicios en la Escuela Infantil. La subvención va desde los 35 a los 105 euros dependiendo del grado.

### Setenta comercios han participado en el Día de San Valentín

**BERJA.** Los corazones de San Valentín llevan una semana inundando los comercios virgitanos que estos días muestran su lado más romántico para celebrar este pasado domingo uno de los días más especiales del año. Setenta comercios se han adherido a la campaña impulsada por el Ayuntamiento de Berja bajo el lema "#Berjaenamora" con el objetivo de dinamizar las compras durante estos días.

### Aprobadas las cuentas para 2021 con 387.162 euros

**BEIRES.** El Ayuntamiento de Beires ya ha aprobado, tras no haberse presentado ninguna reclamación, el presupuesto municipal para este año 2021. El mismo asciende a 387.162 euros de los que más de 55.000 pertenecen a inversiones directas y 113.736 para afrontar el pago de las nóminas de todo el personal municipal. Las cuentas desvelan que hay 6 puestos de personal laboral.

## ALMANZORA

# Un almendrado de Albox y los gurullos de Posada del Candil, en Aquí la Tierra de La 1

Televisión Española ha grabado cuatro programas con las joyas gastronómicas de la comarca

## Redacción

Los pasados días 10 y 11 de febrero, los reporteros del programa Aquí la Tierra que la 1 de TVE emite de lunes a domingo a las 20:30h estuvieron en la comarca del Almanzora realizando ocho grabaciones que servirán para emitir cuatro reportajes que se publicarán en dicho

programa en los próximos meses.

En palabras del presidente de los empresarios turísticos del Almanzora, Luis Aurelio Pérez, "cualquier promoción que se pueda hacer de la comarca ya sea de actividades turísticas o como en este caso de promoción de empresas de productos agroalimentarios, nosotros estaremos los primeros ayudando para que eso suceda y apoyando. El objetivo de la asociación no solo se centra en apoyar el turismo, sino que también apoyamos al sector agroalimentario porque nuestros productos locales son también un im-



Momento de la grabación del programa Aquí la Tierra.

portante motor económico para la comarca y un complemento para nuestro sector turístico".

Los cuatro programas versarán sobre la sobrasada con miel de embutidos Los Remedios y la miel de un apicultor de Serón, en la Posada del Candil se han enseñado como se hacen Gurullos típicos de la comarca y también se ha recolectado algún producto en el huerto ecológico. Luego se grabó en Oria en la granja de huevos camperos Olimar para posteriormente hacer una rica "Esparteña" emblema de Confitería la Polaca. Por último, se realizó la grabación de una plantación de almendros en flor y se finalizó con la elaboración de un tradicional Almendrado, dulce típico de la zona, que José Ángel de Productos Navarro de Albox, tercera generación de pasteleros, realizó junto a la presentadora Mar Villalobos.

# SOCIEDAD

## Detenido un trabajador de un geriátrico de Tarragona por agresión sexual

● El agresor, que se encuentra en libertad con cargos, habría abusado al menos de dos residentes del centro ● El caso se destapó el domingo, cuando una anciana contó a su familia lo sucedido

Efe TARRAGONA

Los Mossos d'Esquadra detuvieron el domingo a un trabajador de 54 años de la residencia de ancianos L'Onada, de Alcanar, que ayer quedó en libertad con cargos, por presuntas agresiones sexuales a dos mujeres residentes del centro.

El Juzgado de Instrucción número 4 de Amposta (Tarragona), en funciones de guardia, decretó a mediodía de ayer libertad con cargos para este trabajador y medidas cautelares que impiden al investigado comunicarse con las víctimas, acercarse a ellas y a la residencia. Además, deberá personarse cada 15 días en el juzgado.

Según explicó el comisario jefe de los Mossos, Joan Carles Molinero, el caso se destapó el domingo cuando una de las víctimas, una anciana de 85 años, acudió a votar en las elecciones al *Parlament* de Cataluña acompañada por sus familiares. A la hora de volver a la residencia, explicó que no quería regresar porque había sufrido varias agresiones sexuales por parte de un trabajador.

Después de hacer las oportunas comprobaciones y tomar declaración a otras personas ingresadas en el mismo centro, el domingo por la tarde se procedió a la detención del trabajador, de 54 años.

La Policía autonómica conti-

núa con la investigación y no descarta que pueda haber más víctimas. Con el objetivo de poder determinar lo ocurrido, durante todo el día de ayer la Policía tomó declaraciones al resto de residentes y trabajadores del centro.

El Departamento de Trabajo, Asuntos Sociales y Familias ha abierto un expediente a la em-

La investigación continúa y los Mossos no descartan que pueda haber más víctimas

presa gestora de la residencia y ejercerá la acusación contra el detenido.

Según informaron fuentes del departamento que dirige Chakir el Homrani, la *conselleria* se personará como acusación popular en el caso cuando el juzgado abra diligencias. Las mismas fuentes aseguraron que la intención del departamento es "llegar hasta el final para depurar todas las responsabilidades que se deriven, tanto individuales como del equipo profesional de la residencia".

Además, Asuntos Sociales se puso en contacto con las familias de las dos víctimas y puso en marcha el servicio de acompaña-

miento psicológico para ellas y sus familias a través del Servicio de Intervención Especializada para mujeres que han sufrido violencia machista.

"El departamento lamenta profundamente y considera absolutamente intolerables y gravísimos estos hechos contra unas personas en especial situación de vulnerabilidad e indefensión", concluye un comunicado.

Por su parte, el Ayuntamiento de Alcanar también anunció que se personará como acusación popular en el caso y se mostró "consternado" por los hechos los calificó de "extremadamente graves y totalmente inaceptables".

## Arrestan en Alicante a un criminal huido de Colombia

La Policía Nacional ha detenido en Alicante a uno de los criminales más buscados en Colombia, conocido como el Zarco, un desmovilizado del Ejército de Liberación Nacional (ELN) que captaba a civiles inocentes en aquel país para asesinarlos y presentarlos como bajas de combate. Según un comunicado de la Dirección General de la Policía, contra el fugitivo pesaba un orden internacional de búsqueda y detención para su extradición al tener pendiente una condena de 40 años en Colombia por diferentes homicidios de personas protegidas y "concierto para delinquir agravado". Entre los hechos que se le imputan se encuentra la captación y entrega a unidades militares en el Valle del Cauca y Tolima de 14 jóvenes que luego fueron asesinados.



## El 10% de los niños con cáncer nacen con predisposición genética a esta enfermedad

Efe MADRID

El 10% de los niños que padecen cáncer nacen con una mutación genética que les predispone a tener esta enfermedad, según datos del Hospital Niño Jesús de Madrid, que cuenta con la única Unidad de Oncogenómica y Cáncer Hereditario exclusiva para niños

y adolescentes de toda España. En esta unidad, los especialistas del Hospital Niño Jesús hacen el estudio genético para ver si el cáncer ha sido heredado de los padres y si puede afectar a los hermanos.

En el Día Internacional del Cáncer Infantil, desde este hospital recordaron que en España cada año 1.100 menores de 14 años son

diagnosticados con cáncer y se registran otros 400 casos entre adolescentes de entre 14 y 19 años.

El Hospital Niño Jesús es referente en medicina personalizada, que es aquella que se realiza según las características genómicas de los pacientes.

Desde esta unidad oncogenómica explican que las células tumora-

les acumulan mutaciones o alteraciones en su material genético que las hacen malignas y estudiar ese material genético de los tumores puede dar información valiosa sobre el diagnóstico, pronóstico o tratamiento de los pacientes.

En la mayoría de los casos estas mutaciones son somáticas, es decir, se encuentran exclusivamente

en las células tumorales. Sin embargo, aproximadamente el 10% de los pacientes han nacido con una mutación que predispone a tener cáncer. En estos casos es necesario hacer un estudio genético, con el que se mejora el diagnóstico, se proporciona un pronóstico más adecuado y en algunos casos aporta una solución terapéutica.

Gracias a estos conocimientos se están desarrollando nuevas terapias que permitirán aumentar la supervivencia y la calidad de vida de los niños y adolescentes con cáncer, particularmente de aquellos con tumores más complejos.